

Área Temática: Sociología y Estudios de Género

Eje: “Género, subjetividades y ciudadanías”

Título de la ponencia: ¿Aborto lesbiano? Un caso de activismo en torno a la problemática del aborto en Argentina

Autoría: Mabel Alicia Campagnoli

(FLACSO - Uruguay , Universidad Nacional de La Plata - Argentina)

Resumen

Desde la teorización filosófica hace tiempo indagamos en la genealogía biopolítica con el interés particular de buscar contribuciones a un aspecto positivo de la misma. En esa clave nos interesa especialmente la perspectiva de Beatriz Preciado quien conceptualiza la biopolítica como sexopolítica y describe la configuración de un dispositivo de género que produce las dimensiones de género, de sexualidad y de sexo, así como sus articulaciones: “La sexopolítica no es sólo un lugar de poder, sino sobre todo el espacio de una creación donde se suceden y se yuxtaponen los movimientos feministas, homosexuales, transexuales, intersexuales, transgéneros, chicanos, post-coloniales...” (Preciado, 2003).

En la perspectiva de la autora el funcionamiento de este dispositivo sería global, aunque adquiere modalidades específicas según las coyunturas geopolíticas. Es así que nos proponemos utilizar esta matriz de comprensión en un sentido glo-cal, para inteligir aspectos del debate sobre la despenalización del aborto en Argentina. Especialmente nos concentramos en el enfoque de grupos que no consideran como única vía para despenalizar y legalizar el aborto la de la política partidaria; sino que emprenden prácticas libertarias que conviven con la clandestinidad.

El caso de particular interés para nuestro análisis lo constituye “Lesbianas y feministas por la descriminalización del aborto” que han habilitado una línea gratuita de información sobre acceso al aborto así como la difusión libre del manual *Todo lo que querés saber sobre cómo hacerse un aborto con pastillas*. Nuestra hipótesis es que el modo de accionar de este grupo produce discursos en torno al aborto que no enmascaran las conflictividades de la sexualidad. En este

sentido, presentan una alternativa lúcida a las maneras históricas en que han abordado el problema los feminismos locales.